

## Nombre de los integrantes:

Kristell Eloísa Velasco Castillo Luis Fernando López Gómez Kevin Alberto Aguilar Gálvez

**Docente:** Maria Veronica Campos

Materia: Taller de elaboración de tesis

**Actividad:** Tesis

**Cuatrimestre:** 9

**Grupo:** A

Conformismo social a raíz de la ignorancia política en personas de 30 y 60 años de edad en el Centro de la cuidad de Comitán de Domínguez, Chiapas.

## INTRODUCCION

En la actualidad, el conformismo social representa una de las problemáticas más arraigadas y normalizadas dentro de diversas comunidades, especialmente en contextos donde la participación política es limitada o superficial. En el municipio de Comitán de Domínguez, Chiapas, esta situación se ha vuelto particularmente visible entre personas de 30 a 60 años, quienes, por diversas razones sociales, culturales y económicas, manifiestan actitudes de aceptación pasiva ante las decisiones gubernamentales, muchas veces sin una comprensión crítica de su entorno político.

Desde la psicología social, el conformismo ha sido abordado como una respuesta conductual y cognitiva frente a las presiones grupales o sociales, y se vincula con la necesidad de pertenencia, la evitación del rechazo y, en algunos casos, la falta de información o desinterés hacia lo público. Diversos autores han estudiado la influencia de los medios de comunicación, las estructuras de poder y la cultura en la formación de actitudes conformistas que, lejos de fomentar el pensamiento crítico, refuerzan la apatía y la desinformación, debilitando así la participación democrática.

El presente estudio cobra relevancia al centrarse en un grupo etario clave dentro del tejido social de la región, cuya percepción y participación pueden tener un impacto significativo en los procesos de toma de decisiones colectivas. Analizar cómo la ignorancia política influye en el conformismo de esta población permite no solo visibilizar una problemática vigente, sino también generar propuestas para fortalecer la conciencia cívica y la autonomía social.

De este modo, esta investigación busca comprender los mecanismos mediante los cuales se reproduce el conformismo social, sus causas y consecuencias, así como proponer herramientas que permitan a las personas actuar con mayor responsabilidad, información y sentido crítico en su rol como ciudadanos.

## 1.1 Planteamiento del problema

A pesar de que diario vemos, escuchamos, leemos y estamos en contacto con diversos medios de comunicación podemos ver que se está dando un movimiento social ante la apatía que muchos pueden desarrollar a través de la manipulación y dependencia lo que es generada por la ignorancia, falta de información por parte de las personas que están encargadas de brindar dicha información y sobre las actividades que están desarrollándose en el gobierno.

Si bien sabemos ahora a los jóvenes se les considera el futuro porque es un grupo social bastante amplio el cuál cada vez es más notorio las necesidades que presentan y la inquietud que también ellos van teniendo por el consumismo. Los medios de comunicación y las redes sociales también juegan un papel muy importante ya que ellos pueden ayudar para unir o separar dependiendo las necesidades e intereses sociales de cada persona, como también las propuestas que desarrolla cada persona.

Si hablamos sobre la parte sociocultural se ha demostrado que los usuarios del internet se ha vuelto el protagonista de un mundo virtual ya que abre las puertas a la curiosidad como el conocer "cosas ajenas" pues cada persona va formando su perspectiva desde las experiencias que han tenido a lo largo de su vida.

También hay que tomar en cuenta que todo ha evolucionado debido a que cada vez es más difícil guardarse las inconformidades que como sociedad se van teniendo, pero también hay que ser consiente que a veces las inconformidades son expresadas a

través de alguna red social porque muchas veces ese es la línea de contacto más visible que se tienen con los encargados de ciertas direcciones.

Al igual hay que estar consciente sobre los próximos cambios que se presentaran debido a que el sector juvenil y de la tercera edad son sectores bastantes amplios, los cuales día a día las necesidades e intereses van cambiando.

Al presentar estos cambios hay que ser conscientes que las estrategias para combatirlas deben ser innovadoras y concretas para evitar que sigan los mismos problemas y día con día se vuelva más difícil terminar. La sociedad vulnerable podemos decir que también es una masa que puede ser manipulada de una manera fácil debido a que presenta una desinformación y para ellos es más fácil creer y aprobar todo lo que les dicen que reflexionar sobre todo lo que les presentan.

Como dice **Forbes** mientras mayor sea el apoyo menos capacidad de crítica por parte de la sociedad y más facilidad de dirigir el gobierno.

Si hablamos de este tema a nivel mundial es un problema bastante complejo ya que desafortunadamente nos costara mucho identificar cuáles son los factores que hacen una información falsa como también saber que la desinformación da como resultado una problemática social.

La manipulación busca generar comportamientos con la intención de poder favorecer los intereses personales si bien sabemos que las personas somos los seres más adaptables para ciertos cambios, las acciones, emociones y pensamientos son más fáciles de modificarlas debido al interés que se presenta y dependiendo de las necesidades que desean cubrir.

Los políticos es un grupo que utiliza todas las masas posibles para poder controlarlas y llevarlas a su campo donde son piezas claves para una victoria las cuales muchas veces son respaldados por mentiras, engaños, el cual es más visible en tiempo de elecciones en américa latina podemos encontrar algunos países los cuales dan señales de una posible recesión global por lo tanto podemos hacernos la pregunta de evaluar a la economía mundial.

El FMI vaticinó en julio el crecimiento del PIB global del 3.2% para el 2019 y el 3.5% para 2020. Un apunte de la revista the economist nos habla sobre el clima dominante de los mercados internacionales no es de satisfacción si no de una ansiedad que se hace más profunda cada día.

Encontramos a países como: Estados Unidos, China, Reino Unido, Alemania, Italia entre muchos más que pueden estar en problemas económicos debido a las malas gestiones y el aumento a las tasas que reúne los países más industrializados como es el caso de Estados Unidos.

Como bien sabemos la manipulación se puede desarrollar de muchas maneras, lenguajes, y colores los cuales muchas veces son utilizadas en redes sociales los cuales el discurso de información que más le convenga y dependiendo en cada momento la escala de gráficos es muy importante debido a que de esa manera es más fácil poder cambiar el volumen de las masas ya que es una de las principales fuentes de información en la actualidad.

Los mexicanos somos conformistas y es necesario resaltar que los seres humanos por naturaleza buscamos pertenecer y ser aceptados en los distintos grupos que nos rodean es ahí donde lamentablemente tiene entrada el conformismo. Si bien sabemos que en México y Latinoamérica es más importante estar bien con los demás que con uno mismo.

David Reyes Domínguez académico de la facultad de psicología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Nos dice que somos una cultura colectivista de mucho apego emocional al grupo social, familia y a los amigos.

La conformidad se ha vuelto parte de nuestra cultura mexicana y es vista como algo normal, no se ve como algo negativo y es parte de lo que nos enseñaron. Los medios de comunicación, la escuela y los gobiernos generan una influencia **social** y conformista de pertenencia hacia los mexicanos y esto se ve reflejado cuando salen en las manifestaciones.

En un estudio que se realizó entre el 2010 y 2020 sobre la satisfacción de vida encontramos a México por encima del 7.4 del resto de países con peores indicadores en las áreas de seguridad, salud o vivienda.

En esta ocasión nos toca ver por primera vez que hay dos mujeres buscando la candidatura nacional, en donde también podemos ver que es muy triste que entre mujeres no exista el apoyo para poder ver un cambio en el país.

Los mexicanos no solo están conformes, sino satisfechos con los que tenemos mientras que la capacidad de anteponerse a las adversidades es admirable ya que nuestra pérdida de capacidad sobre la indignación es alarmante.

En la actualidad en el estado de Chiapas el conformismo social se ha vuelto un tema muy normalizado debido a que las necesidades y dificultades que se han venido presentando en los últimos años son cada vez más complejos y esto se debe a que el gobierno y la ciudadanía no han visto por el bienestar de las generaciones presentes y próximas.

Por eso cada vez es más vulnerabilizada la sociedad por lo cual cada es más notorio el desencadenamiento de distintas necesidades las cuales van cambiando debido al

desarrollo que presenta en la actualidad. Las actualizaciones cada vez son más notorias y el resultado cada vez más difícil de poder resolverlos.

Si bien sabemos en la región la manipulación es algo muy cotidiano y notorio debido a que desafortunadamente la sociedad Comiteca se ha acostumbrado a recibir algún tipo de pago para dar su voto sin importar la cadena de consecuencias que esto pueda generar, podemos decir que para desarrollar la manipulación en la sociedad podemos utilizar muchos factores los cuales ante la necesidad y la ambición por el poder es algo muy utilizados, la sociedad necesita cubrir sus necesidades mientras que los políticos desean llegar al poder sin importar lo que cueste.

Al hablar con personas que saben las necesidades de la población es más fácil poder ganar a la gente debido a que ya tienen un conocimiento previo de cómo enfrentarse ante la situación y es algo que desde hace años se viene utilizando como acceso a esa cantidad de masas en un tiempo muy corto.

También somos conscientes de que las redes sociales son una puerta de acceso más fácil para los políticos ya que pueden hacer videos, foros, entrevistas sobre algún tema de interés.

El miedo ante ciertas situaciones de riesgo también juega un papel muy importante ya que de esa manera es otro factor a favor del político para ganar a más personas que inconscientemente no será visible pero después de un tiempo se lamentan las decisiones tomadas.